

**INVIERTE HASTA 29.8 MILLONES DE PESOS**

# Compra el INE 5,900 celulares para elecciones

**Tecnología.** El objetivo es transmitir en tiempo real los datos de las actas de resultados y alimentar el Conteo Rápido y el PREP

ÁNGEL CABRERA

El Instituto Nacional Electoral (INE) compró al menos 5 mil 900 celulares a Radiomóvil Dipsa (Telcel) por un máximo de 29.8 millones de pesos.

Los dispositivos, con servicio de voz y datos serán utilizados en las elecciones de gobernador de Estado de México y Coahuila, para que, entre otros usos, en la jornada del próximo 4 de junio, se transmitan en tiempo real los datos de las actas de resultados y estas alimenten el Conteo Rápido e inicio del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Además, el INE probará que en lugar de que esos resultados se transmitan por llamada telefónica, ahora se hagan mediante aplicaciones electrónicas, las cuales serán desarrolladas por el órgano electoral.

De acuerdo con el fallo de la licitación, "el Instituto Nacional Electoral adjudica el contrato abierto para la partida única, para el ejercicio fiscal 2023, al licitante Radiomóvil Dipsa, conforme al monto de presupuesto mínimo y máximo que incluye el Impuesto al Valor Agregado".

El acta de fallo también señala que "la erogación del recurso para el ejercicio fiscal 2023, estará sujeta a la disponibilidad presupuestal que apruebe la Cámara de Diputados y el presupuesto que apruebe el Consejo General del Instituto, por lo que sus efectos estarán condicionados a la existencia de los recursos presupuestarios respectivos, sin que la no realización de la referida condición suspensiva origine res-

ponsabilidad alguna para las partes, cualquier pacto en contrario se considerará nulo".

El INE señala que se "requiere la contratación de servicios integrales de telefonía celular de voz y datos móviles para la comunicación y transferencia de información de las actividades en campo referentes a la capacitación y asistencia electoral, así como a las actividades preparatorias, durante y posterior a la Jornada Electoral a celebrarse el 4 de junio de 2023".

Varias áreas del organismo, según la convocatoria de la compra de celulares, "participan en el proyecto de tecnología móvil para la ejecución de pruebas de funcionalidad de las aplicaciones móviles que se implementarán, por lo tanto se prestará el servicio integral de telefonía celular móvil de voz y datos a través de la entrega por parte del proveedor".

Por lo que detalló que se necesita la "contratación de 5 mil 902 (cantidad mínima) a 5 mil 951 (cantidad máxima) de servicios integrales de comunicación de telefonía celular móvil de voz y datos, que incluyen dispositivos móviles, y la administración de estos por medio de un módulo de administración de dispositivos móviles".

Al finalizar el proceso electoral, "el proveedor, una vez terminado el periodo de prestación de servicio y previo a la conclusión de la vigencia del contrato, debe entregar al Instituto, a través de la administradora o supervisor del contrato, el documento que acredite la transferencia de la propiedad de los dispositivos móviles".

El año pasado, el Instituto Nacional Electoral (INE) pagó a Telcel, entre febrero y junio, un máximo de 6 millones de pesos por el servicio de telefonía e internet, en las seis entidades donde se renovaron gubernaturas.